

MOSHE PLOCER

Moshe Plocer hy"d est tombé parmi les 47 victimes dans le convoi de Yehi'am¹.

Moshe est né dans notre ville de Kutno en 1923, fils de Yehuda et Hinda, qui étaient aussi issus de respectables familles de notre ville.

Le père de sa mère était M. Aharon-Yosef Lamski, et le père de son père était M. Michael Dov Plocer de Gostynin.



Plocer Moshe

Le grand-père Aharon-Yosef Lamski z"l a émigré en *Eretz Israel* en 1914, avec sa femme et sa famille. Mais il n'a pas eu de chance, parce que lorsqu'il est arrivé, la Première Guerre Mondiale a éclaté et les autorités Turques l'ont brutalisé et forcé à retourner lui et sa famille dans leur pays d'origine, et le grand-père n'était plus autorisé à voir la terre juive.

Le petit-fils Moshe a suivi les pas de son pionnier de grand-père et a émigré en Israël avec ses parents en 1935 alors qu'il était encore un enfant, dans la première décennie de sa vie. En quelques années, il s'est acclimaté et étant un étudiant remarquable et diligent, il a été diplômé de l'école *Tachkemoni* et a donc continué son chemin pour payer une éducation professionnelle à l'école Max Fein. Il a également été diplômé de cette école avec les honneurs et entra dans la vie active équipé de la Torah

et des connaissances qu'il avait aussi acquises pour une grande part de lui-même.

Il était membre du mouvement de jeunesse du *HaShomer HaZair* et quand le moment est arrivé, il a rejoint le kibboutz Reshafim. Durant un séjour au kibboutz Mizra le Samedi Noir, 29 Juin 1946², il a été arrêté par les britanniques et transféré à Rafah.

Au kibboutz Reshafim, il a rencontré l'élue de son cœur, qu'il a épousé plus tard – Ryvka Cohen. Le bonheur espéré a été interrompu peu après avec le déclenchement de la Guerre d'Indépendance. Moshe, qui avait une conscience de pionnier sioniste, ne pouvait pas rester en observateur. Il a immédiatement rejoint le convoi d'escorte entre Haïfa et la Galilée de l'ouest. A un moment, la route retournant à Haïfa a été bloquée et le convoi est resté bloqué à Nahariya. Lorsque le kibboutz Yehi'am a été lourdement attaqué et a appelé à l'aide, il était parmi les premiers volontaires pour le convoi d'aide. C'est dans ce convoi qu'on l'a retrouvé mort, pendant un autre "Samedi noir" le 11 Adar II 5708³ et avec lui 46 garçons et filles.

A sa mort, il a laissé une femme enceinte de sa future fille que nous avons nommé "Amit" d'après son père, qui est tombé en défendant son peuple.

Ses parents n'ont même pas pu l'accompagner dans son dernier voyage car la Galilée de l'ouest était coupée et ils ont donc trouvé sa tombe dans la terre de Nahariya.

Que sa mémoire soit une bénédiction.

¹ NdT : convoi de ravitaillement du kibboutz Yehi'am, assiégé par des irréguliers Arabes.

² NdT : "Samedi Noir" était une opération britannique pour confisquer les armes des Juifs, en 1946.

³ NdT : 22 Mars 1948.